



ACADEMIA MEXICANA DE CIENCIAS ANTROPOLÓGICAS, A. C.

Dra. Yamile de la Cruz Lira López.

Egresada de la Facultad de Antropología de la Universidad Veracruzana a nivel de licenciatura con la tesis "Un estudio estratigráfico en el sitio arqueológico de Chalahuite, Veracruz".

Becada por el Servicio Alemán de Intercambio Académico realizó estudios de doctorado en la Universidad Libre de Berlín, en el Instituto Latinoamericano y en el Instituto de Química Inorgánica, dentro del grupo de Arqueometría, obteniendo el grado con la tesis "La cerámica del Tajín. Un estudio arqueológico, químico y mineralógico", incursionando en el campo de la arqueometría.

Desde 1994 es investigadora del Instituto de Antropología, docente en la Licenciatura de Arqueología de la Universidad Veracruzana, miembro del Sistema Nacional de Investigadores, y Perfil PRODEP.

Ha sido coordinadora de la Academia de Arqueología y miembro del Consejo Técnico de la Facultad de Antropología y del Instituto de Antropología.

Fue coordinadora de la Maestría en Antropología de la Facultad de antropología, UV.

Fue coordinadora del Cuerpo Académico: Estudios sobre Territorio y Patrimonio cultural (2019-2022).

A partir de enero de 2020 es directora del Instituto de Antropología de la Universidad Veracruzana.

Es Miembro de la Sociedad Mexicana de Antropología (SMA) y de la REDMIFA (Red mexicana de instituciones de formación en Antropología).

Desde 2021 es miembro de la Academia Mexicana de Ciencias Antropológicas, A. C. (AMCA)

Trabajó en proyectos arqueológicos en Cempoala, Tulum, San Bartolo (Guanajuato), Tres Zapotes, y en varios sitios del Centro de Veracruz.

Colaboró en el "Proyecto Tajín" (INAH-UV) de 1984 a 1995 liberando y restaurando un Juego de Pelota, parte del muro de contención, en el Edificio de las Columnas, y análisis de los materiales.

Desde 1999 dirige el proyecto "Arqueología del valle de Maltrata, Veracruz" (UV-UNAM), con financiamiento del CONACYT como proyecto individual. Actualmente se encuentra en la fase de análisis de los materiales.

Ha formado a varias generaciones de alumnos de licenciatura y posgrado y dirigido diversas tesis de Licenciatura, Maestría y Doctorado.